

Newsletter Nr. 7/2013

Liebe GCLer und Freunde der Gemeinschaft Christlichen Lebens!

Zu Gast bei Feier von 450 JAHRE GCL-SLOWENIEN

In ihrer Funktion als Eurolink für Österreich wurde Martha Dumphart zu den 450-Jahr-Feiern in LJUBLJANA, SLOWENIEN eingeladen. Am 8. September wurden im dortigen Jesuitenhaus St. Joseph die wichtigen Stationen der GCL in Slowenien in Erinnerung gerufen. An einem Runden Tisch kamen auch Vertreter anderer Laienbewegungen in Slowenien miteinander ins Gespräch (Fokolare, Gemeinschaft Emmanuel, Charismatische Erneuerung....). Nach einem feierlichen, sangesstarken Gottesdienst (mit ca. 300 Leuten) wurde im Garten der Jesuiten ausgiebig gefeiert. - Es gab viele Gelegenheiten zum grenzübergreifenden Austausch. Martha durfte zwei Tage lang die herzliche Gastfreundschaft einer Familie aus Ljubljana genießen.

Jubiläumsreise nach Rom

An der Romreise vom 23.-27. Oktober 2013 werden 33 GCL-lerInnen teilnehmen, darunter fünf aus Deutschland und drei aus der Schweiz.

Vier neue GCL-Gruppen im Entstehen

Für die GCL-Österreich gibt es jetzt im Herbst eine erfreuliche Entwicklung, was das Wachsen der GCL betrifft: Eine neue Gruppe ist **in Villach**, eine zweite neue Gruppe **in St. Pölten** und eine neue Gruppe **in Wien 13** sind im Entstehen. Neu ist auch eine GCL-Gruppe **in Innsbruck**, in der hauptsächlich Studenten beisammen sind.

GCL-Vorstand „neu“

Die Mitglieder des neuen GCL-Vorstandes stammen aus Wien, Oberösterreich, Salzburg und Kärnten. Dadurch ist es notwendig geworden, die Vorstandssitzungen auch außerhalb von Wien, seltener und übers Wochenende abzuhalten. Es wurde beschlossen, dass der GCL-Vorstand sich viermal im Jahr, jeweils für ein Wochenende, zu Beratungen trifft. Die nächsten Termine: 22.-24. November 2013, 24.-26. Jänner und 28.-30. März 2014. Bitte Anliegen an den Vorstand jeweils rechtzeitig melden.

Workshop im November

Für den Formungsworkshop von 16. – 17. November 2013 im Priesterseminar Salzburg hat sich ein gutes Dutzend GCL-lerInnen angemeldet.

GruppenkoordinatorInnen, GruppenbegleiterInnen und andere Interessierte, die sich mit Themen, wie Magis, Indifferenz, Entscheidungsfindung, Gebet der liebenden Aufmerksamkeit, Ablauf von Gruppentreffen, Gruppenphasen und Persönlichkeitstypen beschäftigen möchten, haben noch bis 15. Oktober Gelegenheit, einen der freien Plätze zu besetzen.

Nähere Information: siehe <http://gcloe.at> unter dem Menüpunkt Angebote.

Vernetzungstreffen im Jänner

Am 3. Jänner-Wochenende (17. – 19. Jänner 2014) findet in Salzburg das erste GCL-Treffen für Selbstständige und Führungskräfte statt. Eingeladen sind GCL-Mitglieder und andere Personen aus der ignatianischen Familie, die für ein Unternehmen und/oder in einem Unternehmen Verantwortung tragen. P. Anton Aigner SJ, der viele Jahre Erfahrung als Führungskraft innerhalb des Ordens sowie für Werke der Jesuiten vorzuweisen hat, wird uns unter dem Thema „Ignatianisch leiten“ an seinem reichen Erfahrungsschatz teilhaben lassen. Diese Impulse, die Reflexion unseres beruflichen Alltages und ignatianische Methoden sollen uns dabei unterstützen, Spuren von Gottes Geist im jeweiligen Berufsfeld zu finden und Hilfen für die Bewältigung der Leitungsaufgaben zu entdecken.

Weitere Vernetzungstreffen für Selbstständige und Führungskräfte sowie für andere Gruppen (z.B. Heilende und pflegende Berufe, Pädagogische Berufe) sind für das Jahr 2014 geplant.

Gemeinsames GCL-Zeitungs-SPEZIAL von Deutschland und Österreich

Beim Welttreffen im heurigen August im Libanon sind die GCL-DACH-Länder Deutschland, Schweiz und Österreich wieder ein Stück weiter zusammengewachsen. Eine Frucht dieser Entwicklung wird die Herausgabe einer eigenen SPEZIAL-Ausgabe der Zeitungen „GCL-INTERN“ (Deutschland) und „Mit Christus auf dem Weg“ (Österreich). An der Zeitung arbeiten Delegierte aus den drei DACH-Ländern zusammen. Die SPEZIAL-Ausgabe wird im Herbst erscheinen.

„Fest der Begegnung“ am Samstag, 28.09.2013 in Augsburg

Am 28.09.2013 trafen sich viele GCL-Mitglieder aus Deutschland zu einem „Fest der Begegnung“. Es gab mehrere Anlässe für diese Zusammenkunft. Einerseits wurden Hildegard Joeres, die langjährige Nationalreferentin der GCL-Deutschland, und Centa Asam, Sekretärin im GCL-Sekretariat, Redakteurin für die deutsche GCL-Zeitung und Verantwortliche für das Archiv, nach langjähriger Mitarbeit feierlich und mit großem Dank in die Pension verabschiedet. Andererseits ist das GCL-Sekretariat vor kurzem übersiedelt (Bei St. Ursula 5, 86150 Augsburg). Schließlich bot dieses Treffen wieder die Gelegenheit zur Begegnung über die lokalen und regionalen Grenzen hinaus. Bewegende Ansprachen, humorvolle Rückblicke, Besichtigung des GCL-Sekretariates und einiger Sehenswürdigkeiten sowie eine gemeinsame Eucharistiefeier prägten den Festtag. P. Ricci Plaickner SJ, Maria und Joseph Weiß nahmen als Gäste an der Feier teil.

Mit herzlichen Grüßen
der Vorstand der GCL-Österreich
Wien, 1. Oktober 2013